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ПРИЕМНОЕ ВРЕМЯ МААРДУСКОЙ ГОРУПРАВЫ  В ИЮЛЕ:
Приём граждан осуществляется исключительно в фойе здания в порядке живой очереди и только по одному. ЗАЯВЛЕНИЯ ПРИНИМАЮТСЯ ТОЛЬКО В ОПРЕДЕЛЕННОЕ ВРЕМЯ:

ПОНЕДЕЛЬНИК,  СРЕДА  9.00 – 12.00 и 14.00 – 16.30
РЕГИСТР НАРОДОНАСЕЛЕНИЯ ПРИНИМАЕТ ЗАЯВЛЕНИЯ:

ВТОРНИК, ЧЕТВЕРГ  9.00 – 12.00 и 14.00 – 16.30
ДЛЯ ПОЛУЧЕНИЯ ДОПОЛНИТЕЛЬНОЙ ИНФОРМАЦИИ ПРОСИМ ЗВОНИТЬ:

ДЕЖУРНЫЙ АДМИНИСТРАТОР: 60 60 727
РЕГИСТР НАРОДОНАСЕЛЕНИЯ: 60 60 705

ОТДЕЛ СОЦИАЛЬНОЙ ПОМОЩИ: 60 60 747, 60 60 712, 60 60 720
NB! В течение июля информация о времени приема может быть изменена
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ВЛАДИМИР АРХИПОВ: «КРИЗИС НЕ ПОМЕШАЛ 
ПРЕТВОРЕНИЮ В ЖИЗНЬ ВАЖНЫХ ДЛЯ ГОРОДА ПРОЕКТОВ»

Поскольку июнь подходит к концу, в нашем сегод-
няшнем интервью своевременным будет подведение 
итогов первого полугодия и разговор о планах на вто-
рую половину 2020 года.

Не хотелось бы начинать беседу с упоминаний о пан-
демии, но поскольку коронавирус и введенное чрез-
вычайное положение внесли глобальные изменения 
в нашу жизнь, предлагаю проанализировать эффек-
тивность мероприятий, инициированных Маардуской 
горуправой для преодоления последствий кризиса. 
Владимир Васильевич, как Вы считаете, насколько 
результативными и своевременными оказались пред-
принятые горуправой действия весной 2020 года?

Ситуация чрезвычайного положения стала неожидан-
ностью для всех: и для горожан, и для горуправы – и не 
только для Маарду и Эстонии, но и для всего мира. Но как 
раз в таких ситуациях и проявляется способность людей 
быстро реагировать и справляться с такими сложными 
обстоятельствами. Думаю, в данном случае наш город 
справился с этим вызовом успешно. 

Горуправа сработала на опережение последствий ко-
ронавируса посредством изменения бюджета, в котором 
были увеличены пособия на социальную защиту. Всем, кто 
оказался в сложном положении, была оказана незамедли-
тельная финансовая помощь. Кроме этого, семьи, попав-
шие в трудную ситуацию из-за кризиса, и семьи, воспиты-
вающие детей с особыми потребностями, были обеспечены 
пакетами продовольственной помощи – всего было рас-
пределено 300 пакетов. В школах мы сохранили горячее 
питание, в том числе и во время школьных каникул. В целях 
безопасности была реорганизована работа дошкольных 
учреждений, а те семьи, которые не использовали услуги 
детского сада, были освобождены от оплаты. В связи с 
кризисным положением мы приняли решение увеличить 
пособия для многодетных и малообеспеченных семей по 
случаю Дня матери и завершения учебного года. 

Обстоятельства требовали от нас не только эконо-
мических действий, но и мер по защите здоровья на-
шего населения, поэтому большое внимание было 
уделено дезинфекции объектов общественного пользо-
вания, с чем успешно справились работники предприятия 
Linnavarahooldus. Подведомственные учреждения города 
были обеспечены одноразовыми масками, перчатками и 
антисептиками. Дезифицирующие средства были переданы 
в пользование 160 квартирным товариществам г. Маарду.
Поддержку мы оказали и Каллавереской больнице, пере-
дав одноразовые перчатки и маски. Наряду с помощью 
учреждениям мы также обеспечили наборами со средства-
ми защиты и одиноких неработающих пенсионеров (700 
наборов).

С точки зрения предпринятых мер безопасности, пока-
зательным можно считать то, что в Маарду практически 
не было заболевших коронавирусом – всего несколько 
случаев заражений. Однако это не означает того, что с 
отменой чрезвычайного положения пришло время рас-
слабиться и вести себя безответственно. На самом деле 
сейчас ситуация резко ухудшилась: количество заражен-
ных коронавирусом в г. Маарду увеличилось как раз после 
снятия ограничений. Это связано с тем, что люди стали 
менее осторожны: больше передвигаются, не соблюдают 
дистанцию и т.д. Поэтому я настоятельно призываю всех 
маардусцев быть бдительными и придерживаться правил 
безопасности, которые сегодня каждый знает наизусть.  

Подводя итоги этого сложного периода, хочу отметить, 
что все наши учреждения – образовательные, социаль-
ные и учреждения культуры – проявили себя должным 
образом: работники городских социальных служб помо-
гали всем нуждающимся практически в безостановочном 
режиме, а добровольческие отряды оказывали им посиль-
ную помощь; детские сады работали, идя навстречу тем 
родителям, которые не могли оставлять детей дома (надо 
сказать, в дошкольных учреждениях случаев заражения 
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не было совсем); в школах процесс передачи знаний был 
организован в новом режиме, и это было непривычно и 
очень тяжело как для учителей, так и для учеников и их 
родителей, но все успешно с этим справились; культурная 
программа была переведена в онлайн-режим. Еще раз 
хочу поблагодарить всех, кто работал активно и с душой, 
отдавая себя работе по максимуму.

Затрагивая тему последствий от введения чрезвычай-
ного положения, стоит обсудить и подоходный налог, за 
счет которого формируется основная часть городского 
бюджета. В докризисное время прогноз в отношении 
поступлений подоходного налога был самым радужным. 
Какова сегодняшняя фактическая ситуация?

Из-за того, что люди потеряли работу, поступление по-
доходного налога в апреле 2020 года, по сравнению с про-
шлым годом, уменьшилось на восемь процентов. Однако 
уже в мае, когда многие стали возвращаться на работу, 
цифры подоходного налога начали выравниваться. Так 
что в целом ситуация стабильная и по сравнению с про-
шлым годом потерь подоходного налога у нас нет.

Надеемся, что в дальнейшем ухудшения ситуации не бу-
дет и постепенно мы вернемся к тем показателям, которые 
у нас были запланированы на 2020 год. Если возникнет 
вторая волна пандемии, то средства для погашения нега-
тивных последствий в бюджете есть, так как мы заложили 
в резервный фонд более миллиона евро – экономически 
ко второй волне пандемии мы готовы.  

В прошлом году более полутора миллионов евро 
было затрачено на реновацию школьных и дошколь-
ных учреждений г. Маарду. В январе Вы рассказывали 
о предстоящих планах по капитальной реновации и 
строительству учреждений образовательной сферы. 
В частности, речь шла о составлении проекта строи-
тельства нового стадиона Маардуской основной шко-
лы, а также о проектировании второго здания детско-
го сада Мууга. Претворение планов остается в силе 
или ситуация с введением чрезвычайного положения 
внесла и здесь свои коррективы?

К счастью, кризис не помешал претворению в жизнь важ-
ных для города проектов. И если поначалу строительство 
стадиона Маардуской основной школы мы планировали 
осуществить только в следующем году, то сегодня у нас 
есть уверенность в том, что он будет построен в 2020 году. 
Этап проектирования стадиона закончен, предстоит следу-
ющий этап – организация конкурса на строительство ста-
диона. Предполагаемая стоимость объекта – полмиллиона 
евро. Строительство будет организовано в два этапа, так 
как вряд ли до холодов мы успеем установить тартановое 
покрытие. По этой причине завершающий этап мы перене-
сем на следующий год, до более благоприятного в клима-
тическом смысле периода. 

Что касается второго здания детского сада Мууга, то 
этот проект мы собираемся проводить при финансовой 
поддержке Европейского фонда, где 40 процентов стои-
мости будет покрыто средствами нашего бюджета. На се-
годняшний день проектирование здания закончено, стро-
ительство запланировано на 2021 год. Наше ходатайство в 
Европейский фонд о выделении денег для строительства 
объекта будет подано осенью, когда откроется тур подачи 
ходатайств, отложенный в этом году из-за пандемии.  

Следует также упомянуть и о втором этапе масштабного 
проекта реконструкции уличного освещения, стоимость 

которого более миллиона евро. Проект идет полным ходом 
и будет завершен к концу текущего года.

В этом году в ремонт дорожных покрытий мы инвестируем 
в два раза больше средств, чем в прошлом году. Если в на-
чале года на ремонт дорог было запланировано 360 тысяч 
евро, то сейчас эта сумма удвоилась. Увеличение бюджета 
стало возможным благодаря дополнительным средствам, 
выделенным от государства на поднятие экономики. 

Безусловный положительный момент государственной 
помощи в том, что в нашем городе будет произведено зна-
чительно больше работ, чем планировалось в докризисное 
время: это и ремонт дополнительных дорог, и строитель-
ство стадиона, и некоторые другие работы, которые будут 
осуществлены при поддержке государственных средств. 
С уверенностью могу сказать, что мы сможем выполнить 
взятые нами обязательства: осуществим все намеченные 
работы по ремонту школ, дорог и по запланированному 
строительству городских объектов.

Продолжая тему претворения в жизнь больших 
проектов, хочу спросить, будет ли в этом году начато 
проектирование Молодежного центра? 

Детальная планировка Молодежного центра (Оруметса, 
8) вызвала недовольство жителей соседнего к будущему 
строению дома, поэтому сейчас она находится в стадии ре-
шения в отделе регионального управления Министерства 
финансов. Надеюсь, что вопрос в отношении строитель-
ства Молодежного центра будет решен положительно. 
Поскольку процесс оспаривания строительства важного 
для нашего города объекта затянулся, мы объявим один 
общий конкурс и на проектирование, и на строительство 
одновременно. В любом случае здание Молодежного цен-
тра в нашем городе будет воздвигнуто.   

То же самое и со строительством попечительского дома 
в Мууга – к сожалению, протесты жителей соседних домов 
затягивают завершение детальной планировки объекта. 

Владимир Васильевич, расскажите читателям о по-
ложительных преобразованиях в парке Келламяэ.  

В настоящий момент идет завершение работ по очистке 
пруда, приводится в порядок его береговая линия, уста-
навливаются новые скамейки, осуществляется озеленение 
территории. Общая стоимость работ составляет 216 тысяч 
евро. Предположительно к 1 июля реновация парка завер-
шится, и уже этим летом у нас в городе будет прекрасное 
обновленное место отдыха. 

В этом году городу Маарду исполняется 40 лет.  Юбилей-
ная программа Дня города, как обещают организаторы, 
будет разнообразной и запоминающейся. Однако место 
проведения основных мероприятий теперь уже не в парке 
Келламяэ, как планировалось раньше, а на двух других 
площадках. Расскажите о причинах этих изменений.

Для проведения юбилейной программы Дня города Ма-
арду действительно выбраны две концертные площадки: 
одна возле торгового центра Pärli Кeskus, другая в районе 
Мууга. Поскольку после снятия ограничений как по Эстонии, 
так и в Маарду растет число заболевших коронавирусом, 
мы не хотим подвергать опасности людей, и наше реше-
ние о месте проведения Дня города продиктовано только 
лишь мерами предосторожности. Поначалу мы планирова-
ли организовать площадку на территории лесопарка, где 
не соберется так много людей, как обычно у пруда в парке 
Келламяэ, но все же решили подготовить две площадки, 
чтобы посетить праздник смогли все желающие. 
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Помимо основной программы, состоится традици-

онный для нашего города творческий фестиваль 
Maardu*F*Eestis, который пройдет с соблюдением всех 
условий безопасности. Порадует своей красочностью и 
«Парад детского транспорта». 

Владимир Васильевич, планы по открытию часовни 
памяти ко Дню города Маарду остаются в силе? 

Строительство часовни завершается. Открытие, как и 
планировалось, будет приурочено к Дню города и состо-
ится в середине июля. Хочу еще раз поблагодарить всех, 
кто оказал благотворительную помощь, без которой ча-
совня не была бы воздвигнута. Собрана пока не вся сумма, 
поэтому сбор средств продолжается. С фондом Maardu 
Memory MTÜ существует договоренность о том, что если 
благотворительных средств на счет поступит больше, чем 
требуется для строительства часовни, они будут переданы 
православному храму.  

Следующий вопрос также связан с тематикой граж-
данской инициативы: началась ли работа над проек-
том по строительству причала на озере Маарду (по-
бедитель конкурса идей «Сделаем город красивее»)? 

На данном этапе нам удалось собрать ценовые пред-
ложения на строительство причала. Хотя озеро Маарду 
и находится в нашей муниципальной зоне, тем не менее, 
мы должны согласовывать работы с соответствующими 
государственными инстанциями, в данном случае – с Мини-
стерством окружающей среды. Как только это соглашение 
будет получено, мы приступим к строительству. 

Поскольку жители Мууга проявили большую активность, 
голосуя за понравившуюся конкурсную идею, то и получив-
шая второе место идея – спотивная площадка в Мууга – так-
же будет со временем осуществлена. Более 20 тысяч евро 
мы выделили на строительство новой спортивной площад-
ки на Леннула, вдобавок к этому снабдим дополнительными 
спортивными снарядами площадки на Вильяпуу и Тудра. 

Несмотря на сложное начало года, планы по стро-
ительству городских объектов остаются в силе. Есть 

ли еще проекты, о которых Вы пока не упомянули, но 
реализация которых запланирована на вторую поло-
вину года?

Из крупных объектов – детальная планировка муници-
пального дома на Кютте, 6. Как только детальная плани-
ровка этого участка завершится, начнем проектирование, 
но это проект 2021-2022 года.

В начале беседы я упоминал о завершении проекта ре-
конструкции уличного освещения. Хочу к этому добавить 
то, что проект охватывает не только Каллавере, но и район 
Мууга. Что касается Мууга, то работы ведутся как раз в той 
части Мууга, где раньше вообще не было никакого освеще-
ния. До конца 2020 года проект будет завершен.  

Надеемся на государственную помощь по строительству 
пешеходно-велосипедной дорожки и обновленной дороги, 
которая ведет из Мууга в Виимси. Если государство выде-
лит на этот проект деньги, то наша доля самофинансиро-
вания составит 150 тысяч евро. 

Из крупных строительных объектов в этом году пред-
стоят работы по замене дверей внутри всего здания Ма-
ардуской гимназии. Замена дверей будет производиться 
на обоих этажах учреждения.

Помимо строительства стадиона Маардуской основной 
школы, которое начнется во второй половине года, мы 
приступим к проектированию нового спортивного зала 
при основной школе. На месте старого корпуса и отжив-
ших свой век хозяйственных построек во дворе школы, 
будет построен новый большой спортивный зал на 600 
квадратных метров. 

На этом оптимистичном прогнозе можно завешить 
сегодняшнее интервью. 

Еще более оптимистичным будет мое искреннее поже-
лание прекрасного солнечного лета и, конечно, здоровья.

Всех жителей Маарду хочу поздравить с наступающим 
юбилеем города.

Будьте здоровы, счастливы и берегите наш любимый 
Маарду!

Чрезвычайное положение, длившееся в нашей стране более девяти недель, коренным образом изменило уклад жизни 
всех городских учреждений, включая детские сады и школы. Коронавирус внес изменения в жизнь каждого жителя города 
Маарду, многим из которых понадобилась помощь самоуправления. 

Для поддержки людей, оказавшихся в трудной жизненной ситуации, и для организации противовирусных мер измене-
ниям был подвержен и городской бюджет. В таблице, размещенной ниже, приведен основной перечень антикризисных и 
противовирусных мер, предпринятых управой города весной 2020 года.

Сокращение фонда заработной платы работников горуправы 70 000
Перераспределение дополнительных средств городского бюджета на социальные нужды 150 000
Освобождение семей от платы за место в детских садах г. Маарду (для тех, кто не посещал д/сад) 65 200
Уменьшение платы за место для учеников школы искусств 7 945
Освобождение от арендной платы творческих коллективов и мест общепита 1 500

Продовольственная помощь семьям, попавшим в трудную финансовую ситуацию из-за кризиса, и се-
мьям, воспитывающим детей с особыми потребностями

8 190

Увеличение пособия для многодетных (3 и более детей) и малообеспеченных семей к Дню матери и в 
связи с завершением учебного года

23 800

Пособия бывшим малолетним узникам фашизма и участникам II мировой войны 3 300

Дезинфекция объектов публичного пользования (павильонов общественного транспорта, скамеек, 
детских игровых и спортивных площадок);
обеспечение образовательных учреждений города одноразовыми перчатками и масками;
оказание помощи Каллавереской больнице в части снабжения одноразовыми перчатками и масками;
обеспечение 160 квартирных товариществ г. Маарду дезинфицирующими средствами;
обеспечение добровольческих отрядов средствами защиты;
обеспечение одиноких неработающих пенсионеров пакетами со средствами защиты

31 615
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 НОВОСТИ ГОРСОБРАНИЯ 

АЙЛАР ЛИРА
Председатель горсобрания Маарду

С РАБОЧЕГО СТОЛА ДЕПУТАТОВ – В РЕАЛЬНОСТЬ

Маардуское городское собрание соби-
ралось 26 мая и 16 июня. 

ОТЧЕТ ЗА ХОЗЯЙСТВЕННЫЙ ГОД 
Отчет, одобренный городским собрани-

ем, предоставляет обзор хозяйственной 
деятельности и финансового состояния 
Маардуской городской управы и подве-
домственных учреждений за 2019 год, а 
также произошедших событий и пред-
полагаемых тенденций в следующем хо-
зяйственном году. С отчетом можно озна-
комиться на сайте города Маарду http://
maardu.kovtp.ee/eelarve

ПОРЯДОК УПРАВЛЕНИЯ ГОРОДСКИМ 
ИМУЩЕСТВОМ МААРДУ

В порядке управления городским иму-
ществом Маарду

1) определены инстанции, управляю-
щие имуществом, и их обязанности;

2) установлены способы приобретения 
имущества, методы его учета, а также тре-
бования к его распределению и передаче;

3) определена компетенция городского 
собрания, городской управы и ее структур-
ных подразделений, а также учреждений, 
находящихся в ее ведении, при приобре-
тении имущества, его предоставлении в 
пользование и отчуждении;

4) установлен порядок проведения аук-
циона, порядок утверждения результатов 
и заключения договоров, а также внесе-
ния в них изменений и их продления. 

УТВЕРЖДЕНИЕ СПИСКА ПРОЕКТОВ
Городское собрание утвердило пере-

чень проектов, на основании которого 
горуправа приступает к их реализации. В 
итоге выполняемые работы будут зави-
сеть от того, какова стоимость проектов. 
Для этого государством предусмотрено 
выделение городу Маарду суммы в раз-
мере 810 000 евро. Субсидия может быть 
использована для инвестиций, сноса 
построек и работ по их ремонту. Утверж-
денный городским собранием перечень 
включает в себя следующие проекты: 

1. Реконструкция стадиона Маардуской 
основной школы.

2. Самофинансирование работ по ре-
конструкции транзитной дороги Мууга 
теэ, участок № 3.

3. Замена дверей в классах Маардуской 
гимназии.

4. Замена инженерных коммуникаций, 
расположенных в двух подвалах здания 
детского сада Руккилилль.

5. Реновация школьной кухни Маарду-
ской основной школы, а также приобре-
тение кухонной мебели и оборудования.

6. Приобретение школьной мебели для 
Маардуской школы искусств, Маардуской 
гимназии, Маардуской основной школы и 

Каллавереской средней школы.
7. Строительство спортивной площадки 

в районе Мууга города Маарду.
8. Реновация уличного освещения на 

Старо-Нарвском шоссе.
9. Составление проектов реконструк-

ции зданий детского сада Руккилилль 
(ул. Келламяэ, 1) и Маардуской школы ис-
кусств, а также крыши здания Маардуской 
гимназии.

10. Обновление покрытия баскетболь-
ной площадки Каллавереской средней 
школы.

ПРАВИЛА ПОДКЛЮЧЕНИЯ К КОММУ-
НАЛЬНОМУ ВОДОПРОВОДУ И КАНА-
ЛИЗАЦИИ, А ТАКЖЕ ПРАВИЛА ИС-
ПОЛЬЗОВАНИЯ

Постановление устанавливает усло-
вия и требования подключения к комму-
нальным водопроводу и канализации, 
определяет требования и условия водо-
снабжения и оказания услуг по отводу 
сточных, ливневых, дренажных или иных 
грунтовых и поверхностных вод, а также 
устанавливает порядок оказания и ис-
пользования услуг на административной 
территории города Маарду.

Правила обязательны к исполнению 
для всех юридических и физических лиц, 
использующих коммунальные водопро-
вод и канализацию.

КРАТКАЯ ИНФОРМАЦИЯ
На майском заседании ревизионная ко-

миссия Маардуского городского собрания 
предоставила обзор работы, выполнен-
ной в первом полугодии. 

МААРДУ ПРИГЛАШАЕТ 11 ИЮЛЯ НА ЗАБЕГ «МААРДУ 40» 
ЕЛЕНА КАЦУБА

Руководитель пресс-службы

11 июля в Маарду состоится забег и оз-
доровительная ходьба, которые прой-
дут в рамках празднования 40 юбилея 
города. Спортивное мероприятие стар-
тует в 10.00 на главной аллее парка 
напротив торгового центра Maxima XX 
(Kеемикуте, 2).

«Проведение массовых спортивных 
мероприятий на свежем воздухе стало 
доброй традицией в Маарду. Каждую 
весну и осень наши забеги собирают на 
дорожках лесного парка сотни любите-
лей активного образа жизни и спорта 
со всего Харьюмаа. Но этот непростой 
год внес свои коррективы, и привычные 
мероприятия пройдут в менее масштаб-
ном формате и без зрителей», - сооб-
щил мэр Маарду Владимир Архипов. 
«Тем не менее, активный образ жизни 

и занятия спортом на свежем воздухе 
укрепляют наш иммунитет, поэтому я 
приглашаю горожан принять участие в 
забеге или оздоровительной ходьбе», 
- добавил мэр.

Дети 7-12 лет смогут помериться сила-
ми в беге на 1 км.  У взрослых и молодежи 
старше 13 лет будет возможность про-
бежать 3 или 5 км. Эти дистанции можно 
будет пробежать с 10.00 до 13.00 в фор-
мате открытого старта. Оздоровитель-
ная ходьба на 3 и 5 км стартует в 14.00.

Результаты забега будут опублико-
ваны 13 июля на сайте www.maardu.ee. 
Награждение победителей, призеров 
и лучших маардуских бегунов в каждой 
возрастной группе состоится 14 июля в 
19.00 в Маардуском центре досуга (Ке-
эмикуте, 12б).

Регистрация участников забега от-
крыта по ссылке www.maardu.ee до 
19.00 10 июля. Зарегистрироваться на 

забег до 9 июля можно также в Рахвамая 
(Карьяри, 4) и по телефону 55981611 с 
14.00 до 17.00. Участники оздоровитель-
ного похода не регистрируются.

NВ! В день старта регистрация участ-
ников забега не проводится. Стартовые 
номера для участников забега и лоте-
рейные номера для участников оздоро-
вительного похода выдаются на месте 
старта. Участие в забеге бесплатно.

Программа забега «Маарду 40»
10.00-13.00

 открытый старт для участников забега 
на дистанции 1, 3 и 5 км

13.30-13.35 
выдача лотерейных билетов для участ-

ников ходьбы
14.00 

старт оздоровительной ходьбы на 3 и 5 км
15.00 

лотерея для участников 
оздоровительной ходьбы
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ПОСОБИЕ КАССЫ ПО БЕЗРАБОТИЦЕ
 НА ПОЛУЧЕНИЕ КВАЛИФИКАЦИИ ПОВЫСИТСЯ

ЭСТОНСКАЯ КАССА ПО БЕЗРАБОТИЦЕ
Пресс-релиз

С августа повысится пособие Кассы 
по безработице на получение квалифи-
кации. В рамках профессионального и 
высшего образования Касса по безра-
ботице поддерживает учебу как соиска-
телей работы, так и работающих людей, 
а также во многих случаях выплачивает 
пособие на участие в учебе с получением 
квалификации. Пособие возрастет как 
для тех, кто посещает учебное заведе-
ние параллельно с работой, так и для 
соискателей работы. 

Руководитель отдела повышения ква-
лификации и услуг по карьере Кассы по 
безработице Карин Андре сказала: «Кас-
са по безработице поддерживает обу-
чение по тем специальностям и профес-
сиям, где в будущем будет необходимо 
больше работников, и где уже сейчас не 
хватает работников с соответствующей 
подготовкой. Специальности выбирают-
ся на основе исследований OSKA, причем 
перечень специальностей каждый год 
пополняется. У нас есть пример масса-
жиста, который в среднем возрасте ре-
шил, что пора обеспечить свое будущее 
и обучиться профессии, которая будет 

нужна и через 10 лет – и поступил учить-
ся сестринскому делу».

Пособие увеличится как для тех, кто 
уже учится при поддержке Кассы по 
безработице, так и для тех, кто плани-
рует начать обучение. «Те, кто имеют 
доходы, вместо нынешних 130 евро бу-
дут получать 180 евро, а учащимся без 
доходов мы будем платить с августа по 
270 евро», – пояснила Андре. 

В этом году предлагаемый выбор 
поддерживаемых Кассой специально-
стей превышает 100 учебных программ 
в более чем 40 учебных заведениях по 
всей Эстонии – как на эстонском, так и 
русском языках. В качестве новой опции 
в этом году поддерживается, например, 
поступление в Таллиннскую высшую 
техническую школу на учебную про-
грамму «экологическая технология и 
экологический менеджмент», изучение 
интегрированных естественных наук в 
Таллиннском университете и поступле-
ние в Вильяндиский центр профессио-
нального обучения на специальность 
«электрик внутренних работ».

С подборкой поддерживаемых специ-
альностей можно ознакомиться на сай-
те Кассы по безработице, где вы можете 
также забронировать время визита к 
консультанту по вопросам карьеры. При 
консультировании по вопросам карье-
ры можно вместе со специалистом обсу-
дить, что и где можно было бы изучить, 
и кто может ходатайствовать о получе-

нии пособия. Если учеба по какой-либо 
причине прервется, вам не нужно будет 
возвращать пособие. 

По словам Карин Андре, подумать об 
обучении могли бы, прежде всего, те, у 
кого со времени последней учебы про-
шло 15 или более лет. Также, разумеет-
ся, и те, кто так и не приобрел специаль-
ности, при этом получил свидетельство 
об окончании основной школы или гим-
назии как минимум пять лет назад. 

За два года пособие на учебу с при-
обретением квалификации от Кассы по 
безработице получили около 2000 че-
ловек. Чаще всего при помощи пособия 
люди поступали учиться на специаль-
ности «работник по уходу», «электрик 
внутренних работ» и «младший специ-
алист по информационно-технологиче-
ским системам». 

Экономика Эстонии в последние годы 
изменилась, она будет меняться и в бу-
дущем. Приобретение новых навыков и 
их совершенствование гарантируют то, 
что человек в один прекрасный день не 
столкнется с практически безвыходной 
ситуацией в сфере трудоустройства. 
Консультанты Кассы по безработице 
поддержат вас в выборе подходящей 
специальности, поэтому в качестве 
первого шага следует связаться с бли-
жайшим бюро Кассы по безработице и 
забронировать время для консультации 
по вопросам карьеры. 

ПОМОЩЬ ЮРИСТА
Вопрос читателя юристу: 
Я устроился с испытательным сро-

ком на новое место работы. Работо-
датель зарегистрировал меня в Ре-
гистре трудовой занятости, но через 
пару дней удалил и сказал, что я не 
прошел испытательный срок, и что 
трудовой договор закончился. Озна-
чает ли это, что я теперь уволен? 

Отвечает Меэли Мийдла-Ванаталу, 
заместитель генерального директо-
ра Инспекции труда: 

Удаление записи из Регистра трудо-
вой занятости или отметка записи как 
оконченной не прекращают отношений, 
вытекающих из трудового договора. Ус-
ловия расторжения трудового договора 
исходят из Закона о трудовом договоре. 
В устной форме трудовой договор мо-
жет быть расторгнут только по догово-
ренности сторон, в иных же случаях, то 
есть при отказе от трудового договора 

в обычном или чрезвычайном порядке, 
работодатель или работник должен 
представить другой стороне заявление 
об отказе от трудового договора в фор-
ме, позволяющей письменное воспро-
изведение (например, по электронной 
почте), выраженное недвусмысленно. 
Подробности можно узнать на портале 
https://www.tooelu.ee  

Трудовые отношения продолжаются 
до тех пор, пока какая-либо из сторон не 
заявит об отказе от трудового догово-
ра или не расторгнет трудовой договор 
(например, по договоренности между 
сторонами).

Если работник обнаружит, что записи 
в Регистре трудовой занятости по-преж-
нему без изменений, то есть правильных 
записей нет, сначала нужно написать 
работодателю и попросить восстано-
вить запись, чтобы всё соответствовало 
положениям Закона о трудовом дого-
воре. Если работодатель откажется, то 

работник должен продолжать ходить 
на работу и требовать работу или дол-
жен сам отказаться от трудового дого-
вора во время испытательного срока, 
предупредив об этом за 15 дней. Если 
получено заявление об отказе от тру-
дового договора, но записи в Регистре 
трудовой занятости нет, то можно обра-
титься в Комиссию по трудовым спорам 
(Töövaidluskomisjon) или в суд и потре-
бовать установления окончания трудо-
вых отношений и внесения изменений в 
записи в Регистре трудовой занятости 
на основании решения суда или Комис-
сии по трудовым спорам.  На основании 
решения, вступившего в силу, Комиссия 
по трудовым спорам сможет принять ре-
шение о внесении изменений в записи. На 
основании судебного решения, вступив-
шего в силу, решение о внесении изме-
нений в записи может принять либо сам 
бывший работодатель, либо уже Нало-
гово-Таможенный Департамент.
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ИНФОРМАЦИЯ О ДЕТАЛЬНЫХ ПЛАНИРОВКАХ

Маардуская городская управа при-
няла детальную планировку объекта 
недвижимости по адресу бульв. Пир-
нипуу, 82 (Pirnipuu pst 82), и приле-
гающей к нему территории, которая 
была инициирована распоряжением 
Маардуской городской управы № 
148 от 26.02.2019 г. Основной целью 
составления детальной планировки 
является предоставление разреше-
ния на строительство для постройки 
попечительского дома или иного об-
щественного здания. В соответствии 
с решением детальной планировки, 
на объекте недвижимости будет одно 
здание с площадью земли до 1400 м2, 
занимаемой строением, при этом зда-
ние в части объекта недвижимости, 
прилегающей к бульвару Пирнипуу, 
может быть высотой до трех этажей, 
а в южной части – до двух этажей. 
Доступ к объекту недвижимости 
предусмотрен с бульвара Пирнипуу, 
и с этой же стороны запланирована 
и территория парковки. 

В рамках составления детальной 
планировки, в частности, проведена 
оценка древесной растительности. В 
соответствии с решением планиров-
ки сохранятся все деревья II класса 
ценности (деревья I класса отсут-
ствуют), а в южном углу территории 
детальной планировки запланиро-
вана компактная и комплексная зе-
леная зона. 

Публичная демонстрация де-
тальной планировки будет прово-

диться с 13.07.2020 по 09.08.2020. 
Публичное обсуждение состоится 
13.08.2020 г. в 16:00 в зале заседа-
ний Маардуской городской управы 
по адресу ул. Калласмаа, 1, Маарду.

С решением детальной планировки 
и предложениями, представленны-
ми в ходе ее рассмотрения, можно 
ознакомиться в электронной форме 
по адресу https://maardu.kovtp.ee/
pirnipuu82 или в приемные часы в 
отделе строительства и планирова-
ния Маардуской городской управы 
по адресу ул. Калласмаа, 1, Маарду.

Утверждение детальной плани-
ровки объектов недвижимости по 
адресу ул. Хайгла, 4b и 2d, а также 
прилегающей территории

Маардуская городская управа 
своим распоряжением № 325 от 
09.06.2020 г. утвердила детальную 
планировку объектов недвижимости 
по адресу ул. Хайгла, 4b и 2d (Haigla 
tn 4b, 2d), а также прилегающей 
территории. Размер территории 
детальной планировки составляет 
около 0,2 га, причем она предусма-
тривает разрешение на строитель-
ство для одного многоквартирного 
дома с площадью земли до 500 м2, 
занимаемой строением, максимум с 5 
надземными этажами и 1 подземным 
этажом, высотой до 19 м. Для объекта 
недвижимости по адресу ул. Хайгла, 
2d предусмотрены въездная дорож-
ка и гостевая парковка. Детальная 

планировка не включает в себя 
предложения о внесении изменений 
в основное решение общей плани-
ровки города Маарду. В ходе пу-
бличной демонстрации с 22.05.2020 
по 07.06.2020 г. было представлено 
одно письменное мнение, но оно не 
содержало возражений, касающихся 
решения планировки, или предложе-
ния о внесении в него изменений. С 
детальной планировкой можно оз-
накомиться в электронной форме по 
адресу https://maardu.kovtp.ee/web/
guest/haigla4b или в приемные часы 
в отделе строительства и планирова-
ния Маардуской городской управы по 
адресу ул. Калласмаа, 1 (Kallasmaa tn 
1), Маарду.

Утверждение детальной плани-
ровки объектов недвижимости по 
адресу ул. Тийги, 1 и 3, а также при-
легающей территории

Маардуская городская управа 
своим распоряжением № 326 от 
09.06.2020 г. утвердила детальную 
планировку объектов недвижимости 
по адресу ул. Тийги, 1 и 3 (Tiigi tn 1, 3), 
а также прилегающей территории. 
Размер территории детальной пла-
нировки составляет около 2,4 га, при-
чем она предусматривает на объекте 
недвижимости по адресу ул. Тийги, 1 
разрешение на строительство в об-
щей сложности до трех производ-
ственных зданий с площадью земли 
до 7600 м2, занимаемой строениями, 

Принятие детальной планировки объекта недвижимости по адресу бульв. Пирнипуу, 82, и прилега-
ющей к нему территории, а также объявление о ее публичной демонстрации и публичном обсуждении

Детальная планировка бульвара Пирнипуу (изображение носит иллюстративный характер)
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максимум 2-этажных, высотой до 9 м. 
На объекте недвижимости по адресу 
ул. Тийги, 3 предусмотрено разреше-
ние на строительство в общей сложно-
сти до двух производственных зданий 
с площадью земли до 3100 м2, зани-
маемой строениями, максимум 2-этаж-
ных, высотой до 9 м. Для участка ули-
цы Тийги предусмотрена проезжая 

дорога с асфальтовым покрытием, 
а на берегу пруда, расположенного 
к северу от территории планировки, 
запланировано место для пожар-
ного водозабора. В ходе публич-
ной демонстрации с 22.05.2020 по 
07.06.2020 г. не было представлено 
ни одного письменного мнения в 
отношении решения планировки. С 

детальной планировкой можно оз-
накомиться в электронной форме по 
адресу https://maardu.kovtp.ee/web/
guest/tiigi-1-ja-3-dp или в приемные 
часы в отделе строительства и пла-
нирования Маардуской городской 
управы по адресу ул. Калласмаа, 1, 
Маарду.

КОМПАНИЯ GO RAIL НАЧАЛА ПРЕДОСТАВЛЯТЬ 
МАНЕВРОВЫЕ УСЛУГИ В РАЙОНЕ ПОРТА МУУГА

Акционерное общество Ühinenud 
Depood AS, входящее в концерн Go 
Group, приобрело у оператора терми-
налов Liwathon E.O.S. расположенное 
в Маарду депо, обеспечив другому 
дочернему предприятию концерна 
Go Rail возможность предоставлять 
маневровые услуги в районе порта 
Мууга. 

По словам исполнительного дирек-
тора концерна Go Group Юри Этверка, 
цель данной сделки– создать единый 
центр для обслуживания терминалов 
Маарду и Мууга, а также обеспечить 
наличие локомотивов и локомотив-
ных бригад, достаточное для опера-
тивного обслуживания.

«Местные терминалы хотят сосре-
доточиться на своей основной дея-
тельности, и экономически выгоднее 
заказывать для маневровых работ 
услуги, связанные с железной доро-
гой, у одного конкретного партнера, 
– прокомментировал Этверк. – Важ-
ным предварительным условием для 
начала предоставления услуг было 
создание нами постоянного места де-
ятельности – им станет Маардуское 
депо, приобретенное дочерним пред-
приятием компании Go Rail, акционер-
ным обществом Ühinenud Depood AS».

Компания Go Rail, которая до сих 
пор в основном обслуживала линию 
Таллинн – Москва, в этом году плани-
рует сосредоточиться на грузопере-
возках и оказании маневровых услуг, 
предоставлять которые она начала 
на этой неделе в районе порта Мууга.

«Первым клиентом стала компа-
ния Liwathon E.O.S, но в ближайшие 
недели и месяцы мы готовы начать 
обслуживать и других клиентов. Вза-
имопонимание уже достигнуто, и в 
настоящее время мы оговариваем 
существенные нюансы оказания ус-
луг», – сказал руководитель концер-
на Go Group.

В только что приобретенное Ма-
ардуское депо переедет подразделе-
ние акционерного общества Ühinenud 
Depood AS, выполняющее работы 
по ремонту пассажирских вагонов и 
прочего железнодорожного состава, 
которое до сих пор находилось на 
станции Таллинн-Вяйке.

«Маардуское депо отлично рас-
положено с точки зрения логистики 
и имеет современное оборудование, 
но прежде всего качество услуг этого 
депо определяется работающими там 
специалистами по ремонту локомо-
тивов, которые являются лучшими в 
стране, и которым выданы лицензии, 
позволяющие выполнять капиталь-
ный ремонт всех типов локомотивов, 
используемых в Эстонии», – отметил 
Юри Этверк.

Исполнительный директор кон-
церна Go Group добавил, что пере-
езд подразделения, выполняющего 

ремонт и техническое обслуживание 
железнодорожного подвижного со-
става, необходим также и для того, 
чтобы растущему подразделению, 
занимающемуся машиностроением 
и металлообработкой в депо Тал-
линн-Вяйке, было куда расширяться. 
«В частности, по столице ездят ре-
тро-трамваи, отреставрированные 
в депо Таллинн-Вяйке, а также мы 
являемся долгосрочным партнером 
Сил обороны, поскольку ремонтируем 
и адаптируем их транспортные сред-
ства. Кроме того, начиная с этого года 
мы являемся официальным предста-
вителем компании Arctic Machine, по-
ставляющей снаряжение для дорож-
ных машин», – пояснил Этверк.

Сумма сделки, по договоренности 
между сторонами, не разглашается.

Маардуское депо
Автор фотографии: Катрин Пайо
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УРОЖАЙ МЕДАЛЕЙ В МААРДУСКОЙ ГИМНАЗИИ

Вот и настал июнь – неповторимая пора 
для каждого школьного учителя. В этом 
году весна и лето пришли раньше, чем 
обычно, но кое-что осталось неизменным: 
окончание учебного заведения абитуриен-
тами и их вступление во взрослую жизнь.

12 июня Маардускую гимназию окончи-
ли 23 выпускника, которые своей учебой 
оставили глубокий след в истории шко-
лы: четверо учащихся удостоились зо-
лотой медали, а шестеро – серебряной. 
Учителя охарактеризовали выпускников 
как дружных и доброжелательных уче-
ников с очень хорошим поведением; это 
талантливые дети, учить которых было 
одно удовольствие.

Анастасия Ачкасова, Артем Ачкасов и 
Даниил Брагин вспоминают свои 12 лет 
учебы: 

«В Маардуской гимназии стоит учиться 
– в этом учебном заведении можно полу-
чить высокий уровень знаний и расширить 
свой кругозор. Школа оставляет хорошее 
впечатление и большое, теплое чувство в 
душе. Здесь всегда можно найти хороших 
друзей и знакомых на всю жизнь.

Двенадцать лет, проведенные в этой шко-
ле, были хорошим временем. За это время 
мы познакомились с прекрасными людьми, 
такими как наши одноклассники и учителя. 
Мы – словно одна семья, вместе с которой 
легко и хорошо получается учиться.

Нам навсегда запомнились понимаю-
щие и отзывчивые учителя и работники 
нашей школы, а также дружелюбная и 
располагающая к учебе атмосфера, кото-
рую они создали.

Преподаватели здесь воспринимаются 
как единая, сплоченная команда уникаль-
ных специалистов (каждый – в своей обла-
сти). Меня поразило, что они каждый день 
выполняют работу словно один большой, 
хорошо отлаженный механизм, чтобы по-
полнять багаж знаний каждого ученика. 
И не было заметно, чтобы кто-то из них 
работал совершенно отдельно, поскольку 
ради получения опыта они всегда коопе-
рировались друг с другом. Несмотря на то, 
что большинство учителей проработали 
в школе довольно много лет, они никогда 
не забывают о том, что всегда есть про-
стор для развития, и что зачастую нуж-
но пополнять и свои знания. При любой 
возможности учителя применяют новые 
методы преподавания и учебы, тем самым 
мотивируя учеников продвигаться вперед 
в приобретении знаний.

Один из самых больших комплиментов 
с моей стороны будет адресован, конеч-
но же, моей первой учительнице. Ее зовут 
Людмила Борисова, или, как мы всегда 
называли ее – Людмила Маратовна. Она 

является одним из самых важных людей 
в моем личном развитии. Думаю, что мои 
одноклассники придерживаются такого 
же мнения. Этот человек отдал нам много 
своих душевных ресурсов ради того, что-
бы сделать из нас образцовых учеников в 
дальнейшем обучении.

Нельзя не упомянуть и нашего классно-
го руководителя в основной школе – это 
Евгений Дмитриев, которого, к сожале-
нию, больше нет с нами. Он умер внезап-
но и неожиданно... Вот фраза, которая у 
меня всегда ассоциируется с ним: «До-
рогие дети, давайте будем прежде всего 
людьми!» Он был очень эрудированным 
человеком, по биографии которого можно 
было бы легко написать роман. Для неко-
торых учеников Евгений Дмитриев стал 
еще одним членом семьи... Он и относился 
к нам как к своим детям. Всегда было та-
кое чувство, что если что-то случится вне 
школьного здания, он немедленно прим-
чится на помощь.

Мы не смогли бы окончить гимназию без 
наших гимназических учителей. Галина 
Пронина всегда помогала нам приводить 
в порядок дела, связанные с учебой, но в 
то же время она не вмешивалась слишком 
сильно в наши дела, уважая наше жела-
ние стать взрослыми. Именно она всегда 
помогала в том случае, когда нужно было 
получить совет или найти какую-либо 
информацию. Главное для нее – учесть 
интересы и мнения класса.

Несмотря на то, что с последним класс-
ным руководителем – Анастасией Стейси 
Андрос – мы проучились вместе только 
полгода, она оказала на меня влияние как 
очень компетентный филолог, который 
сильно мотивирован к тому, чтобы делить-
ся своими знаниями. Фанатичным отноше-
нием к своему предмету она вдохновляет 
изучать английский язык и улучшать его.

В гимназии можно выбирать многие 
курсы: от планиметрии до немецкого язы-

ка, от философии до линейной алгебры 
– кому что подходит. В школе серьезно 
относятся к учебе. Здесь каждый найдет 
себе подходящий курс.

Приятные воспоминания также связаны 
и с совместными мероприятиями, такими 
как поездки в Страсбург и Париж.

Событием, которое точно запомнится, 
было так называемое крещение фуксов – 
тот день, когда мы дали клятву. Это была 
великолепная возможность превратить-
ся в единый коллектив, а также весело 
провести время. Было бы здорово, если 
в будущем это стало традицией нашей 
школы».

Поздравляю всех выпускников! Желаю 
больших успехов в дальнейшем, а так-
же и дальше не тратить времени на не-
нужные вещи, чтобы не упустить из виду 
нужные цели. 

Маардускую гимназию окончили:
Игорь Алексин (похвальная грамота 

за учебу на отличные и хорошие оценки), 
Артём Ачкасов, Анастасия Ачкасова 
(серебряная медаль), Даниил Брагин 
(золотая медаль), Наталья Дорошенко 
(золотая медаль), Александра Ефимова 
(серебряная медаль), София-Виктория 
Геройская (похвальная грамота за учебу 
на отличные и хорошие оценки), Карина 
Гладкова, Кристина Горохова (серебря-
ная медаль), Элина Иванова, Даниил 
Леонов (золотая медаль), Михаил Мар-
тынов, Алиса Ралькевич (серебряная 
медаль), Никита Румянцев (похвальная 
грамота за учебу на отличные и хорошие 
оценки), Софья Севалкина (золотая ме-
даль), Дмитрий Смирнов (серебряная 
медаль), Давид Соломатов (серебряная 
медаль), Елизавета Шейбак, Анастасия 
Шелюг, Ангелика Тихомирова, Алекс 
Толстяков, Анастасия Черных, Влади-
мир Вышиванюк.

КАЙДЕР ВАРДЬЯ
Завуч Маардуской гимназии

12 А класс Маардуской гимназии, 20 февраля 2020 г. 
Автор фотографии: Кайдер Вардья
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Торжественная церемония в честь окончания 12 класса

ЭКСТРАОРДИНАРНЫЙ УЧЕБНЫЙ ГОД В 
КАЛЛАВЕРЕСКОЙ СРЕДНЕЙ ШКОЛЕ

Вот и подошел к концу учебный год, и школь-
ное здание закрывает свои двери на летние 
каникулы. На самом деле мы были вынуж-
дены закрыть свои двери уже значительно 
раньше, поскольку коронавирус несколько 
месяцев «не пускал» учеников в школьное 
здание. Несмотря на это, получение высоко-
качественного образования в Каллавереской 
средней школе не прерывалось. В течение 
этого периода ученики прилежно учились, 
а преподаватели прикладывали огромные 
усилия, чтобы качество преподавания, пере-
даваемого при дистанционном обучении, не 
снизилось.

Большую работу проделали и родители, 
которым часто приходилось заниматься с 
детьми дома. Нагрузка была очень высокой, 
но все с ней прекрасно справились. Это под-
тверждается и тем, что в 2019/2020 учебном 
году 15 учеников окончили основную школу 
на отлично, а 38 учеников – на «4» и «5». Гим-
назию окончили на отлично 4 ученика. Таким 
образом, учитывая небольшое количество 
учащихся в Каллавереской средней школе, 
результаты просто великолепные! 

В связи с чрезвычайным положением не 
получилось провести обычно планируемые 
на начало июня учебные походы, интерес-
ные туристические и проектные дни, а также 
традиционную торжественную церемонию 
в честь окончания учебного года для всех 
классов. Однако классные часы и вручение 
наград за достижения всё же состоялись. Тор-
жественные мероприятия были проведены в 
интернет-среде Zoom. К оговоренному време-
ни семьи удобно расположились перед экра-
нами, атмосфера была очень праздничной. 
Руководство школы посетило виртуальные 
классные часы, где перед каждым классом 
выступили с персональной речью – со сло-
вами поощрения и благодарности, а также 
зачитали похвальные грамоты, присвоенные 
наилучшим учащимся за чрезвычайно слож-
ный учебный год. Свидетельства об оконча-
нии школы и благодарственные письма были 
отправлены семьям через электронный днев-
ник. Ученики, заслужившие достойный летний 
отдых, были счастливы и отправились насла-
ждаться летними каникулами. 

Более животрепещущим и сложным был 
вопрос о том, как провести торжественную 
церемонию в честь окончания школы для вы-
пускников. В свете предшествующей ситуации 
также рассматривались варианты отмены или 
отсрочки выпускных из-за чрезвычайного 
положения, но, к счастью, ограничения были 
смягчены, и проведение выпускных было 
одобрено. Если окончание основной школы и 
гимназии, как правило, проводится в Калла-
вереской средней школе как один большой 
праздник, то в этом году мы организовали 
выпускные иначе. Вместо праздника с боль-
шим количеством гостей мы провели запо-
минающиеся празднества для выпускников 
в небольшой компании и уютной обстановке. 

15 июня у новоиспеченных абитуриентов, 
вступающих во взрослую жизнь, был повод 
празднично одеться. В связи с действующи-
ми ограничениями каждому позволялось 
привести с собой максимум двух гостей. 
Семьям мы предложили расположиться за 
отдельными столиками. После праздничного 
поздравления к своим семьям присоедини-
лись и герои дня. Под звуки благодарствен-
ных слов мэра трое из шести выпускников, 
помимо свидетельства об окончании гимна-
зии, получили также и похвальную грамоту 
за успешную учебу. 

17 июня выпускники основной школы при-
гласили на торжественное мероприятие 
каждый по два спутника, которые засвиде-
тельствовали достижение выпускниками 
первой крупной вехи на учебной стезе. После 
приветственных слов, переданных по видео, 
свидетельство об окончании основной школы 
было торжественно вручено 15 учащимся. 

Из них двое окончили школу с похвальной 
грамотой за отличные результаты в учебе, 
и один учащийся был награжден благодар-
ственным письмом от Харьюмааской спортив-
ной федерации. 

Оба праздничных мероприятия были очень 
душевными и запоминающимися. Не забу-
дется и 2019/2020 учебный год в целом – как 
экстраординарный, под давлением обсто-
ятельств которого мы занимались учебной 
работой в условиях приспособления к новой 
ситуации. 

Осенью мы планируем открыть два первых 
класса, где, помимо учителя, также будет обу-
чать и ассистент учителя. Еще есть свободные 
места как в 1-м, так и в 10-м классах, и, конечно 
же, мы будем рады принять новых любозна-
тельных детей и в другие классы. 

Приходите учиться в Каллаверескую сред-
нюю школу, действующую в рамках програм-
мы «Школа будущего»!

ЯАН КАУПМЕЭС
Исполняющий обязанности завуча 

Каллавереской средней школы

В Маардуской гимназии начался прием 
в следующие классы на 2020/21 учебный год

* 1-й класс с ранним полным языковым погружением;
* 1-й класс с ранним полным языковым погружением (50%/50%);
5 K класс с поздним языковым погружением;
6 K класс с поздним языковым погружением;
10 А класс с эстонским языком обучения, с естественно-научно-цифро-
вым уклоном;
10 R класс с эстонским и русским языками обучения, с естественно-науч-
но-цифровым уклоном;
10 S класс с эстонским и русским языками обучения, с социальным 
уклоном.
Мы ждем учащихся на вакантные места в классы основной школы (со 
2-го по 9-й) с языковым погружением, а также на вакантные места в клас-
сы основной школы (со 2-го по 9-й) с русским языком обучения.  
Заявления можно подавать в электронной среде на сайте учебного заве-
дения: http://mgm.ee/index.php/et/dokumendiregister 
Офис школы открыт по расписанию, информация на сайте.
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 НОВОСТИ СФЕРЫ ОБРАЗОВАНИЯ

26-Й ВЫПУСК МААРДУСКОЙ ОСНОВНОЙ ШКОЛЫ
ВАСИЛИЙ МУХИН

Исполняющий обязанности директора 
Маардуской основной школы

16 июня в нашей школе прошли 
выпускные мероприятия 2019/2020 
учебного года. В этом году Маарду-
скую основную школу закончили 40 
учеников.

Вручение документов об образо-
вании состоялось в торжественной 
обстановке. В первую очередь свиде-
тельства об окончании основной шко-
лы и грамоты были вручены учащимся, 
получившим высшую оценку знаний: 
Гарбузенко Валерии, Гюлумян Ти-
грану, Прокошиной Диане, Рычовой 
Алине, Слесаревой Юлии, Лагуной 
Лилии, Муугамяэ Анастасии. 

Затем мы пригласили наших хоро-
шистов: Гиришину Ольгу, Иванова 
Александра, Яковлеву Каролину, 
Сярки Аннели, Виноградову Ана-
стасию, Зотович Злату, Камм Айму-
ра, Куукъялг Диану. 

Каждый учитель знает, что пло-
дотворная учеба основана на се-
рьезной мотивации и упорном труде. 
Мы ценим ваши старания и гордимся 
вами, ребята! 

Продолжая традицию не самого 
обычного учебного года, выпускные 
мы организовали не в стенах школы, 
а на открытом воздухе во дворе шко-
лы. По окончании официальной части 
мероприятия в небо были отпущены 
разноцветные воздушные шары, сим-
волизирующие надежду, прозвенел 
последний звонок и состоялось фо-
тографирование на память об этом 
замечательном дне.

Хочу пожелать нашим выпускникам 
пойти по пути приумножения знаний, 
приобретенных в нашей школе. Доро-
гие выпускники, впереди у вас – сол-
нечное лето. Используйте это время с 
пользой для себя: занимайтесь спор-
том, читайте книги и расширяйте свой 
кругозор. В добрый путь!

ОДОБРЕН ПРОЕКТ УЧЕБНЫХ ПОЕЗДОК ДЛЯ УЧИТЕЛЕЙ 
МААРДУСКОЙ ГИМНАЗИИ

КАЙДЕР ВАРДЬЯ
Завуч Маардуской гимназии

В конце мая мы получили радост-
ное известие от фонда SА Archimedes. 
Проект учебных поездок в рамках 
программы Erasmus+ KA1 «Возмож-
ности интеграции учебных пред-
метов с учетом индивидуальности 
учеников» был одобрен. Благодаря 
этому 14 учителей смогут участвовать 
в курсах повышения квалификации 
в разных странах Европы: Германии, 
Португалии, Италии, Греции, Латвии, 
Исландии, Кипре и Ирландии. Проект 
будет реализован в 2020/21 и 2021/22 
учебных годах. Продолжительность 
учебной поездки – от 1 до 2 недель. 
Общая стоимость проекта составляет 
41 785 евро.

Erasmus+ представляет собой 
программу, которая поддерживает 

сотрудничество между взрослыми и 
детьми Европейского союза в области 
образования, учебных курсов и спор-
та. Основная цель проекта учебных 
поездок для учителей Маардуской 
гимназии состоит в том, чтобы повы-
сить интеграцию учебных предметов, 
приобрести различные методы для 
мотивации учеников в учебе и при-
менить методику обучения, ориенти-
рованную на учащихся. В результате 
проекта учебных поездок Маардуская 
гимназия является учебным заведени-
ем с международным опытом обучения, 
где благодаря интеграции учебных 
предметов в учениках развиваются 
компетенции, необходимые в совре-
менной жизни, а также качественно 
организуются европейские проекты, 
поддерживающие развитие учебной 
программы гимназии.

В отзыве фонда SA Archimedes этот 
проект был назван хорошо проду-

манным и исходящим из реальных 
потребностей учебного заведения и 
учителей. Среди прочего были осо-
бо выделены следующие аспекты: 
вовлечение в процесс учебных со-
обществ; создание рабочей группы 
для реализации проекта; индивиду-
альные учебные поездки привнесут в 
гимназию много новшеств; хорошее 
владение эстонским языком.
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МААРДУ ОТМЕТИЛ ДЕНЬ ЗАЩИТЫ ДЕТЕЙ В ONLINE-ФОРМАТЕ 
ПАВЕЛ КУУСИК

Заместитель директора Центра культуры 
и информации

В этом году из-за ограничений на 
проведение массовых мероприятий 
празднование Дня защиты детей мог-
ло не состояться, но команда Маарду-
ского центра культуры и информации 
вышла с идеей провести праздник в 
online-формате. 

С апреля успешно идет проект MKIK 
Live (online-трансляции концертов из 
Маардуского центра досуга в социаль-
ной сети Facebook). Мы решили поэкс-
периментировать с этим форматом и 
добавить возможность взаимодей-
ствия с артистами. Так родилась идея 
сделать интерактивное шоу «Щенячий 
патруль» с аниматорами на платформе 
Zoom. Дети, которые подключились к 
трансляции, могли с помощью веб-ка-
меры и микрофона общаться с анима-
торами, выполнять задания, танцевать 
и радоваться празднику. 

После интерактивной программы на 
виртуальную сцену вышла популярная 
молодежная группа Around the Sun с во-
калисткой Ингой Тислар. К слову, группа 

является полуфиналистом республи-
канского конкурса Eesti Laul 2019, а 
Инга – полуфиналисткой конкурса этого 
года. Eesti Laul – престижный конкурс, 
на котором выбирают того, кто поедет 
представлять Эстонию на конкурсе 
«Евровидение». Трансляция концерта 
велась в социальной сети Facebook и 
запись трансляции можно до сих пор 
посмотреть на официальной странич-
ке Маардуского центра культуры и ин-
формации.  

Программа праздника продолжилась 
концертом детских коллективов Maardu 
Rahvamaja и представителей Маарду-
ской гимназии – для ребят участие в 
концерте стало первой возможностью 

после карантина снова выступить на 
сцене. Концерт можно посмотреть в 
записи. 

Праздник завершился online-дис-
котекой от диджея Никиты Гагарина, 
ученика Каллавереской средней школы. 

Это был интересный опыт, расширив-
ший возможности нашего коллектива 
по организации досуга, хотя ничто не 
заменит живые массовые мероприятия, 
которые дарят гораздо больше эмоций. 
Поэтому мы надеемся встретиться с 
вами на следующем праздновании Дня 
защиты детей снова в парке Келламяэ и 
отпраздновать знаменательную дату с 
привычным для Маарду размахом. 
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 ОНИ РАБОТАЮТ ДЛЯ ВАС

ЮРИЙ ШЛЕЙФМАН: «Я НЕ МОГУ СКАЗАТЬ, ПОЧЕМУ ИМЕННО 
МУЗЫКА, НО БЕЗ МУЗЫКИ Я НЕ ВИЖУ СВОЮ ЖИЗНЬ ВОЗМОЖНОЙ»

ЮРИЙ ШЛЕЙФМАН – директор Маардуской школы искусств. Пер-
вое музыкальное обучение (1998-2000 г.г.) проходил в стенах 
Маардуской школы искусств. Образование оркестрового дири-
жера на степень бакалавра получил в Таллиннском университете 
(2006-2009 г.г.). Также обучался игре на саксофоне, кларнете и 
фортепиано.
С 2009 по 2017 год работал дирижером духовых и симфоническо-
го оркестров, а также педагогом по импровизации в Ласнамяэской 
музыкальной школе. С 2014 по 2016 г.г. повышал квалификацию 
в магистратуре Эстонской академии музыки и театра по классу 
симфонического дирижирования (класс Ю. Альпертена).
С 2017 года ведет оркестр Маардуской школы искусств, сформи-
рованный в свое время Х. Нагла.
С августа 2019 года исполнял обязанности директора Маарду-
ской школы искусств, с 1 июня 2020 года стал ее полноправным 
руководителем.

Юрий, поскольку Вы представля-
ете учреждение, в котором приоб-
щают к музыке и изобразительно-
му искусству, нашу беседу хотелось 
бы начать с разговора о таланте. 
Появляется ли талант с приобре-
тением соответствующего опыта? 
Возможно, он неразделим с темой 
генетики или все же способен воз-
никнуть в результате огромной ра-
боты над собой?

Врожденный талант и гениаль-
ность – это редкое явление. В боль-
шинстве случаев успех достигается 
через усидчивость и огромное терпе-
ние. Систематические и регулярные 
занятия приводят в итоге к мастер-
ству. Мне известно множество случа-
ев, когда гениальные люди не доби-
лись ничего, а люди с меньшим даром 
стали мастерами. Но существуют те 
редкие случаи, когда совпадает дар с 
усидчивостью. Скажу честно, если у пе-
дагога на пути попадется хотя бы один 
такой ученик, то жизнь уже удалась. 

Поговорим о Ваших взаимоотно-
шениях с музыкой. Судьба связала 
Вас с Маардуской школой искусств в 
то время, когда Вы были еще школь-
ником. Помните, как это было и мож-
но ли утверждать, что обучение в 
школе искусств повлияло на выбор 
Вашей сегодняшней профессии?

Я взялся за музыку относительно 
поздно, в 14 лет. Хотя у меня было же-
лание заняться то скрипкой, то форте-
пиано еще с 10 лет, но, видимо, я недо-
статочно об этом говорил родителям. 
Так или иначе, ни скрипки, ни форте-
пиано у нас в доме не было, но где-то 

в углу была старая гитара. И когда я 
увидел, как мой лучший друг во дворе 
исполняет песни под гитару, я решил 
взяться за этот инструмент.

Совершенно не зная о том, как и ког-
да происходит поступление, 1 сентября 
1998 года я пришел в Маардускую му-
зыкальную школу (теперь это Маарду-
ская школа искусств). После неболь-
шого концерта я сообщил педагогам 
по гитаре о своем желании учиться. 
Мне сказали, что по возрасту поздно-
вато, но частным образом можно по-
пробовать. Так я начал свои занятия 
у Льва Пароняна, который до сих пор 
преподает в нашей школе. Несомнен-
но, эти уроки послужили мне хорошей 
базой для всех дальнейших музыкаль-
ных экспериментов и странствий. 

Прежде чем стать учителем му-
зыки, занятиям надо посвятить 
большую часть своего детства. То 
есть это не та профессия, которую 
можно начать осваивать после 
школы. Чем заинтересовала Вас эта 
сложная профессия, и была ли дру-
гая обозримая альтернатива тогда, 
при выборе жизненного пути?  

Я не скажу, что есть только один 
путь, который подходит всем и при-
водит к одинаковому результату. 
Кому-то структура и система школы 
нужна больше, чем другим. В моем 
случае формальное музыкальное об-
разование я получил только высшее, 
а начальное и среднее образование 
было пройдено мною на 99 процентов 
самостоятельно. И все потому, что сам 
путь познания для меня был более ва-
жен и приятен, чем результат. 

Самому важному в жизни я нау-
чился на практике. Преподавать из-
начально не собирался, но друзья 
стали почему-то меня рекомендовать 
и ко мне стали приходить, чтобы на-
учиться игре на гитаре. В ходе этих 
уроков выяснилось, что педагогиче-
ская жилка во мне есть. Еще сильнее 
это раскрылось, когда я стал работать 
дирижером в молодежных оркестрах, 
а дальше мне просто стало нравиться 
делиться знаниями и наблюдать за ро-
стом каждого ученика. Радость и успех 
ученика – это огромный подарок. 

Не могу сказать, что была заинтере-
сованность в профессии, так как я не 
задумывался над ее преимуществами 
и недостатками. Любой, кто размыш-
лял глубоко на эту тему, точное знает, 
что речь не идет о карьере и милли-
онах. Даже наоборот, в большинстве 
случаев это сражение за выживание и 
длительные периоды нестабильности.

Совершенно не сравнить с моим вы-
бором до музыки, когда я все свое сво-
бодное время вкладывал в компьюте-
ры и собирался стать айтишником. Это, 
несомненно, приносило бы больше 
дохода и стабильности. Программи-
ровать я как раз таки не научился, но 
интерес к «железу», 3D-моделирова-
нию и анимации все еще остался и как 
хобби иногда проявляется. 

Единственное, с чем могу сравнить 
свой выбор, это с любовью, ведь чело-
век особо не размышляет о причинах 
любви. Так и я не могу сказать, поче-
му именно музыка, но без музыки я не 
вижу свою жизнь возможной. 



15МААРДУСКАЯ ПАНОРАМА

ИЮНЬ 2020  ОНИ РАБОТАЮТ ДЛЯ ВАС
Как бы кто не идеализировал 

профессию учителя, путь в ней 
отнюдь не устлан розами. Близ-
кие поддерживали Вас в Вашем 
выборе?

Когда я делал свой выбор, почти 
все родственники был против. Все хо-
тели, чтобы я продолжал заниматься 
компьютерами. Главный аргумент: 
надо думать о будущем и стабильном 
заработке, а музыка, как хобби, нику-
да не пропадет. Но я не выбирал быть 
учителем. Мой выбор был – музыка. 
Просто так сложилось, что у меня это 
хорошо получается.

Приходится ли учиться дальше, 
совершенствоваться в профессии? 
Ведь, по сути, азы преподавания 
музыки за последние сто лет оста-
лись прежними.

Учеба не прекращается до конца 
жизни. Нет предела мастерству игры, 
нет предела познаниям гармонии и кон-
трапункта, нет предела импровизации и 
т.д. Опять же, нет одного варианта азов 
преподавания. К каждому человеку ну-
жен индивидуальный подход. 

Как Вам видится, изменились ли 
дети за эти годы? Какие они, совре-
менные ученики школы искусств? 

Дети – это зеркало их окружения: 
воспитание, школа, друзья, общество 
и т.д. Сами дети не изменились, но по-
менялись их приоритеты. Ранняя за-
висимость от телефонов, планшетов 
и интернета сильно сказывается на 
их внимании. Очень легко заметить 
детей с более строгим воспитанием, 
которым не позволяют сидеть в те-
лефоне. Они лучше понимают, чего 
хотят и как этого добиться.

По рассказам Ваших коллег, Вы 
умеете прекрасно ладить с учени-
ками и способны их мотивировать. 
Это особенно значимо, если учесть 
сложность преподавания в рамках 
группового урока, когда необхо-
димы строгая дисциплина и вни-
мание одновременно нескольких 
учащихся. После высокой оценки 
Ваших коллег особенно интересно 
услышать об особенностях Вашего 
педагогического метода. 

Детям не нужен педагог, им нужен 
клоун, в шутках которого проявляется 
то, чему они должны научиться, а юмор 
– неотъемлемая часть преподавания. 
Но в каком-то смысле это искусство по-
стоянного балансирования, так как без 
юмора все превращается в бессмыс-
ленную скукоту, а если перестараться 
– все превращается в фарс.

А дети способны обучить чему-то 
вас, педагогов? Или это односто-
ронний процесс: учитель учит, уче-
ник обучается?

Конечно, могут и учат. Нужно пони-
мать, что мы все равны. Не важно, от-
куда пришла идея. Если она хорошая, 
это нужно уметь оценить и отметить. 
Ведь нужно не просто вложить как 
можно больше фактов в голову уче-
ника, а научить учиться. Если человек 
умеет критически мыслить, задавать 
правильные вопросы и понимать глу-
бину проблемы, то он сам всему может 
научиться.

С 1 июня Вас утвердили в долж-
ности директора Маардуской шко-
лы искусств, с чем Вас искренне 
поздравляю! Многие Ваши подчи-
ненные работали в школе до Вас, 
имея за плечами многолетний опыт 
работы. Как Вам удается выстраи-
вать отношения в коллективе? 

В первую очередь, нельзя считать, 
что новая должность автоматически 
делает кого-то умнее или опытнее, 
особенно если учесть, что у многих пе-
дагогов стажа больше, чем я прожил 
на этой планете. Поэтому моя зада-
ча: обмениваться с моими коллегами 
мнением о преподавании и о развитии 
школы, искать новые идеи и реализо-
вывать их.  

Юрий, расскажите, как была по-
строена работа школы во время 
чрезвычайного положения? Твор-
ческие направления, как и в обще-
образовательных школах, также 
были переведены на домашнее 
обучение? 

Мы, как и все другие образователь-
ные заведения, провели два месяца 
на дистанционном обучении. Каждый 
педагог сам выбирал метод обучения и 
средство связи для общения со своими 
учениками: Zoom, Skype, YouTube, те-
лефон или электронную почту. В ходе 
этого режима выявились разные типы 
учеников: одни вкладывали много сил 
и времени в самостоятельную работу; 
другие, пока педагога не было рядом, 
заниматься не желали. 

На юбилее школы, который состо-
ялся полгода назад, Вы делились 
планами по развитию учреждения. 
Удалось ли за этот небольшой от-
резок времени что-то реализовать? 

Расскажу о главных изменениях. 
Во-первых, родители теперь не могут 
написать заявление на поступление 
до тех пор, пока их ребенок не попро-
бует все инструменты, которые есть в 

нашей школе. Это сильно поменяло ин-
струментальную демографию поступа-
ющих. Обычно все ученики по настоя-
нию родителей рвутся на фортепиано 
и гитару, но когда им предоставляется 
возможность выбора, то в большинстве 
случаев они выбирают какой-то другой 
инструмент. Так за этот год у нас стало 
значительно больше виолончелистов, 
скрипачей, флейтистов, саксофонистов 
и барабанщиков. 

Во-вторых, так же, как и «общее 
фортепиано» всегда было обязатель-
ным для всех обучающихся музыке, 
так и для пианистов мы ввели обяза-
тельный второй инструмент – и выбор 
пал на виолончель, саксофон, флейту 
и барабаны. 

Начал функционировать хор, и юные 
хористы стали проявлять интерес к ин-
струментам, поэтому многие из них с 
нового учебного года будут также на 
чем-то играть.

Маардуской школе искусств испол-
нилось 30 лет. Какое, на Ваш взгляд, 
самое главное достижение школы?

Многие нашии выпускники не оста-
новились на школьных познаниях. 
Доказательство этому – педагоги, ко-
торые когда-то начинали свой путь в 
нашей школе: Марина Урм (училась 
у Аины Унт); Елена Осипова (училась 
у Льва Пароняна); мое имя тоже по-
падает в этот список. Екатерина Се-
менова (училась у Юрия Сорокина), 
окончившая нашу школу по классу 
аккордеона, сейчас руководит проек-
тами в сфере культуры в Маарду; Ана-
стассия Чижова (училась у Светланы 
Аникеевой) закончила уже не только 
Эстонскую академию музыки и театра, 
но также училась в Мадриде и получи-
ла вторую магистратуру в Австрии, где 
она сейчас живет и работает концерт-
мейстром в опере и педагогом. Также 
у нас есть выпускники, которые стали 
художниками, аниматорами и дизай-
нерами. По моему мнению, успешные 
ученики – это и есть главные достиже-
ния нашей школы.

Юрий, желаю Вам удачи в реали-
зации задуманных планов, а шко-
ле – дальнейшего процветания и 
усердных учеников!
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 МААРДУ 40   

ОБЗОР ПРАЗДНИЧНЫХ МЕРОПРИЯТИЙ, 
ПОСВЯЩЕННЫХ ДНЮ ГОРОДА

Игорь Ермаков, директор Маардуского центра культуры и информации
 В этом году город Маарду отмечает юбилейную дату – 40 лет! Несмотря на то, что из-за пандемии коронавируса 
большого празднования Дня города не планируется, тем не менее долгожданное юбилейное торжество состоится. 
Празднование знаменательной даты будет организовано в виде небольших, но очень интересных мероприятий, 
которые подготовил Маардуский центр культуры и информации в сотрудничестве с различными организациями. 

11 июля в Маардуском Центре досуга состоятся конкурсные просмотры танцевальных и вокальных коллективов в 
рамках традиционного фестиваля Maardu*F*Eestis.

17 июля в 14:00 в Маардуском Центре досуга пройдет чествование победителей творческих конкурсов и жителей города за добрые 
дела. Трансляцию награждения можно будет посмотреть в прямом эфире на сайте www.mkik.ee и на страничке Маардуского центра 
культуры и информации в Facebook.  
18 июля в 13:00 в Маардуском центре досуга пройдет гала-концерт фестиваля Maardu*F*Eestis.
18 июля в Мууга на бульваре Вильяпуу, 70 и в Каллавере возле торгового центра Pärli Keskus будут организованы праздники 
для всей семьи. Начало мероприятия в Мууга в 13:00 и в Каллавере в 14:00.
Кроме этого, творческие коллективы центра запишут посвященный Дню города онлайн-концерт, который будет транслироваться на 
сайте www.mkik.ee и на нашей страничке в Facebook. 

Павел Куусик, заместитель директора Маардуского центра культуры и информации
 В Каллавере для посетителей праздника наш коллектив подготовил трехчасовую досуговую программу, в кото-

рой развлечение можно выбрать на любой вкус: концерт детских талантов Маардуского народного дома, шоу от 
аниматоров, шоу от робота-трансформера, аква-грим и временные татуировки, мастер-класс по моделированию 
из воздушных шариков, шоу мыльных пузырей, химическое шоу, дискотека шоу-красок «Холи», тир, аркадные игры 

и бесплатный батут. В торговых точках можно будет приобрести сахарную вату и мороженое. 

Екатерина Семенова, руководитель проектов Маардуского центра культуры и информации
 В этом году празднование юбилея города впервые пройдет в районе Мууга. Программа мероприятия состоится на 

игровой площадке бульвара Вильяпуу и продлится с 13:00 до 15:30.  
На сцене выступят как коллективы из города Маарду, так и приглашенные артисты: театральная студия Art arena 

(руководитель Есения Антропова), танцевальная студия Dream Power (руководитель Илана Соминская), вокалисты 
из студии DeLight (руководитель Елена Савчук) из Таллинна, коллектив народного танца из Куусалу (руководитель 

Ээлика Красмус). 
Гостей праздника поприветствуют ростовые куклы – герои мультфильмов, с которыми каждый желающий сможет сфотографи-

роваться. Аниматоры из Wondreplanet будут развлекать детей и родителей конкурсами, подвижными играми и интеллектуальными 
заданиями. В то же время один из персонажей совершит настоящее чудо, превратив шарик в фигурку, демонстрируя мастерство 
моделирования шаров. На месте будут работать художники по аква-гриму и глиттер-татуировкам. Все дети смогут насладиться лю-
бимым десертом – сладкой ватой.

С цирковой программой выступит самый знаменитый акробат Эстонии Велло Вахер, который покажет акробатические номера, а также 
продемонстрирует мастерство жонглирования. Актриса Айта Вахер в образе клоуна по имени Пань повеселит публику и поиграет в 
интерактивные игры с детьми и родителями.  

На мероприятии можно будет приобрести напитки и мороженое. Платной услугой будет участие в мастер-классе по изготовлению 
игрушки-сюрприза из марципана от феи из «Марципановой сказки», а также по изготовлению желеобразного лизуна в Slime лабо-
ратории.

Ждем детей, родителей, бабушек и дедушек на празднование юбилея города!
Внимание! Из-за нестабильной эпидемиологической ситуации организаторы оставляют за собой право вносить изменения в про-

грамму. Просим отнестись с пониманием. 
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 МЫ ПОМНИМ       
Никто не забыт и ничто не забыто! 

Ольга Берггольц

Вторая мировая война унесла огромное количество жизней, она затронула почти каждую семью и до сих пор 
отдается эхом в сердцах многих еще живущих людей. Мы, потомки, помним подвиг своих отцов, дедов и прадедов, 
которые ценой своей жизни подарили нам и сотням миллионов людей мирное небо над головой.  

Память о них жива в городе Маарду, где с 2005 года ежегодно проходят церемонии перезахоронения останков 
солдат, найденных на территории Эстонии. По состоянию на 2020 год на мемориальном участке Маардского клад-
бища нашли упокоение останки 1285 воинов.

Несколько лет назад горуправа Маарду приняла решение о строительстве часовни памяти воинов, павших во 
Второй мировой войне. Летом 2019 года был подписан договор о сотрудничестве между Маардуской горуправой, 
Эстонской православной церковью Московского патриархата и гражданским объединением MTÜ Maardu Memory 
для воздвижения часовни на мемориальном участке кладбища в Маарду. 

Весной 2020 года началось строительство, и уже в начале июля того же года часовня приобретет свой окончатель-
ный вид. Теперь люди разных возрастов и национальностей могут приходить к часовне, чтобы вспомнить и почтить 
в тишине память всех погибших на этой страшной войне. После завершения строительства часовня перейдет во 
владение Эстонской православной церкви.

Уникальность этого строения в том, что оно в буквальном смысле принадлежит народу: средства на ее сооружение 
собирали всем миром. Я сердечно благодарю всех, кто внес свой вклад в ее создание. Часовня памяти построена в 
Маарду благодаря каждому из вас! Часовня стала символом мира, и ее сооружение объединило многих. Эта память 
на века, которую мы передадим следующим поколениям.

Владимир Архипов
Мэр Маарду

Искренняя благодарность каждому, кто 
внес свой вклад в поддержку строитель-
ства часовни!
Сбор средств продолжается.

Перечислить пожертвование 
можно на счет:
Maardu Memory MTÜ
EE801010220271985229
SEB Pank
В пояснении указать «kabel, annetus».
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ВРЕМЯ ЗАДАТЬ СЕБЕ ВОПРОС: А ЧТО ЕЩЕ Я УМЕЮ?
ПИРЕТ ВАЛГМА

Главный специалист по развитию навыков 
и услугам карьеры

Экономика Эстонии быстро меня-
ется, и изменения в будущем про-
должатся. Готовы ли мы к этим изме-
нениям? Чувство страха при мыслях 
об этом вопросе – это нормальная 
реакция. Как правило, нас страшит 
неизвестность – люди боятся того, 
чего ранее никогда не испытывали. 
Чтобы не приходилось бояться того, 
что вас ждет завтра, следует про-
думать, каким будет ваш «план Б» 
на тот случай, если дальше нельзя 
будет жить по-старому. К счастью, 
на сегодняшний день возможности 
для планирования вполне имеются. 
Помощь в создании такого плана и 
оказывают консультанты по карье-
ре Эстонской кассы по безработице 
(Eesti Töötukassa). Вам же самим 
следует спросить себя: зачем вооб-
ще учиться, и чему было бы полезно 
научиться?

ЗАЧЕМ НУЖНО УЧИТЬСЯ? 
Подсознательно мы знаем, что 

невозможно проработать всю 
жизнь на одном месте, поскольку 
трудовая жизнь и экономика ме-
няются, а технология предлагает 
всё новые возможности.  Обучение 
можно рассматривать как повыше-
ние собственной значимости. Мы 
же заботимся о своем жилье: со-
держим недвижимость в порядке, 
вкладываем свои деньги и время? 
Точно так же внимания и заботы 
требуют и наши знания и умения. 

Может показаться, что сложно 
совмещать учебу и работу, но со-
временные возможности для обу-
чения стали существенно гибче, чем 
20 лет назад. Учебные заведения 
поняли, что сейчас учащийся дале-
ко не всегда приходит к ним непо-
средственно со школьной скамьи и 
поэтому хочет совсем других воз-
можностей для обучения.  

КАК С ЭТИМ СПРАВИТЬСЯ?
Реализация «плана Б» не всегда 

проходит так гладко, как хотелось 
бы. Поэтому следует подумать 
о том, как совмещать обучение и 

предыдущую жизнь – работу и се-
мью. Важно продумать и финансо-
вую сторону.

Касса по безработице уже кото-
рый год поддерживает обучение 
в учебном заведении, причем не 
имеет значения, работает человек 
или нет. Мы поддерживаем обуче-
ние по тем специальностям, где в 
будущем будет необходимо боль-
ше работников, и где уже сейчас не 
хватает работников с соответству-
ющей подготовкой. Специальности 
выбираются на основе исследова-
ний OSKA, причем перечень таких 
специальностей каждый год попол-
няется. В этом году предлагаемая 
подборка насчитывает более 100 
учебных программ в более чем 40 
учебных заведениях по всей Эсто-
нии, причем как на эстонском, так 
и на русском языках. С перечнем 
поддерживаемых специальностей 
и учебных заведений можно озна-
комиться на сайте Эстонской кассы 
по безработице.

Пособие на участие в обучении 
с получением квалификации от 
Эстонской кассы по безработице 
получают те, у кого отсутствует 
профессиональное или специаль-
ное образование, а также те, у кого 
с момента окончания учебного за-
ведения прошло как минимум пять 
лет. Пособие также выплачивается 
и тем лицам, у которых с момента 
получения специального или про-
фессионального образования про-
шло как минимум 15 лет. Размер 
пособия зависит от того, есть ли у 
человека источник доходов. 

С августа пособие увеличится как 
для работающих, так и для ищу-
щих работу людей. Если учеба по 
какой-либо причине останется не-
завершенной, вам не нужно будет 
возвращать пособие.

Если вы заинтересованы в полу-
чении пособия, прежде чем при-
ступить к учебе, следует подать 
заявление – это можно сделать 
и на портале e-töötukassa. Одна-
ко сначала необходимо посетить 
консультирование по карьере, где 
вместе со специалистом можно 
обсудить свои планы и узнать, как 
ходатайствовать о получении посо-

бия. Консультирование по карьере 
можно получать и через интернет, 
не выходя из дома.  

ЕСТЬ ЛИ У МЕНЯ «ПЛАН Б», 
ИЛИ ЧТО ЕЩЕ Я УМЕЮ?

В конце прошлого года акцио-
нерное общество Turu-uuringute 
AS провело исследование, где 
задавался вопрос: «Если бы вы 
потеряли работу по своей нынеш-
ней специальности, есть ли у вас 
другая специальность, по которой 
вы могли бы работать?» Утверди-
тельный ответ на этот вопрос дали 
40 % респондентов. 

Значительно чаще других так 
считали респонденты в возрасте 
от 35 до 49 лет, респонденты с выс-
шим образованием, предпринима-
тели, руководители, специалисты 
высшего звена, а также специали-
сты среднего уровня, должностные 
лица и обслуживающий персонал. 
В данном исследовании более уве-
ренными в себе были мужчины – 45 
% мужчин и 36% женщин утвер-
ждали, что у них имеется резервный 
план. Если же посмотреть на ответы 
тех, кто не знает, как быть дальше, 
то в глаза бросаются респонден-
ты в возрасте от 50 лет и старше, 
а также респонденты с начальным 
и основным образованием. Из по-
следних только 19 % заявили, что у 
них есть резервный план. 

За два года пособие на получе-
ние квалификации от Эстонской 
кассы по безработице получили 
около 2000 человек. Чаще всего 
при помощи пособия люди посту-
пали учиться на работников по 
уходу, электриков внутренних ра-
бот и младших специалистов по 
информационно-технологическим 
системам. 

Подробнее узнать о пособии мож-
но на сайте Эстонской кассы по без-
работице или по телефону 15 501.
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АНДРЕЙ БАБИН            ПРОГУЛКИ ПО МААРДУ
Глава из книги Андрея Бабина 

«Прогулки по Маарду», которая 
рассказывает истории о нашем городе

 и интересных людях. 
Продолжение. Начало в предыдущих 

номерах газеты.

ПЕДАГОГИЧЕСКИЙ СТАЖ – 
ПОЛТЫСЯЧИ ЛЕТ

Итак, кто же он такой при ближай-
шем рассмотрении, Павел Владими-
рович Титов? В школах работает со-
рок лет. Солидно. Однако в Эстонии, 
наверное, немало педагогов, имею-
щих подобный стаж. Но тут случай 
особый, для Эстонии, возможно, 
даже уникальный: общий педа-
гогический стаж представляемой 
директором Маардуской гимназии 
учительской династии на сегодня 
составляет 541 год.

Учителями были его прабабушка, 
бабушка и дедушка, мама и папа... 
Все из вологодского края. Получа-
ется, Павел Владимирович Титов – 
педагог в четвертом поколении. А 
поскольку учительству посвятили 
себя многие представители его рода 
по всем линиям, то общий педаго-
гический стаж династии на сегодня 
составляет 541 год.

И он продолжает прирастать: 
ведь Титов остается действующим 
школьным директором, работают 
учителями сестра и ее муж.

– Общий педагогический стаж на-
шей династии, как и других, несколь-
ко лет назад подсчитал Вологодский 
институт развития образования, со-
ставивший по итогам своей исследо-
вательской работы альманах «Педа-
гогические династии Вологодчины», 
– рассказал Павел Владимирович. 
– На тот момент он составлял 517 
лет. Прибавить последующие годы 
труда не составило.

Впрочем, он не склонен преувели-
чивать значение этой арифметики. 
Ведь главное – кто и что стоит за 
сухими цифрами.

– Мне не надо далеко ходить за 
примерами педагогов, которые 
оказали на меня наибольшее вли-
яние, – говорит Титов. – Это мои 
родственники, прежде всего, ко-
нечно, мама, учительница биологии 
и химии, и отец, преподававший 
историю, у которых я сам учился. И 
не только у них. Каждое лето у нас в 
деревне Григорьевской собиралась 
родня, 15-20 человек усаживались 
за большим столом с самоваром 
под яблоней, а поскольку большин-
ство из них были учителями, разго-
воры велись в основном на школь-
ные темы.

В упомянутом альманахе поме-
щен, к примеру, такой отзыв вы-
пускников 1976 года: «...Не каждый 
человек может сказать, что в его 

жизни были педагоги от Бога, а у 
нас они были – это Владимир Ива-
нович и Мария Ивановна Титовы». 
Как вспоминает Павел Владимиро-
вич, односельчане часто приходили 
советоваться к его родителям по 
вопросам, связанным не только со 
школой. Таким же авторитетом поль-
зовалась и бабушка. После войны 
она была директором детского дома, 
которых тогда повсюду много появи-
лось по понятным причинам.

Учиться Павел старался хоро-
шо, чтобы не подводить родите-
лей-учителей. Когда в программе 
появилась физика, этот предмет 
сразу стал любимым. Но изначаль-
но интерес к этой науке у мальчика, 
еще дошкольника, зародился в то 
время, когда у них в деревне про-
водили электричество, а было это 
в том году, когда Гагарин полетел в 
космос. До сих пор люди пользова-
лись керосиновыми лампами в той 
деревне, в период весенней и осен-
ней распутицы вовсе остававшейся 
отрезанной от всего мира.

Когда пятилетний Паша увидел, 
что стоит лишь щелкнуть выклю-
чателем, и лампа под потолком 
загорается ярким светом, для него 
это стало настоящим потрясени-
ем. Первые физические опыты он 
делал такие: металлические перья 
для письма вставлял в розетку, по-
лучив удар током, бежал во двор и 
совал пальцы в землю, чтобы ток из 
него вышел...

По части физики Павел был пер-
вым учеником, однако списывать 
никому не давал, рискуя быть под-
вергнутым презрению со стороны 
одноклассников. Тех, кто об этом 
просил, он приглашал к доске, что-
бы объяснить решение задачи. Это 
тоже были его первые опыты – те-
перь уже педагогические.

Кстати, родители Павла, по его 
словам, вовсе не настаивали, чтобы 
сын продолжил учительскую дина-
стию. Более того, даже не совето-
вали идти по их стопам – дескать, 
очень уж трудная это профессия.

– Так что решение поступать в пе-
дагогический институт было моим 
личным и осознанным, – подчерки-

Справа – список медалистов, позади – награды спортсменов. Те и другие – гордость 
директора и всей гимназии
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На уроке в маардуской гимназии

вает Павел Владимирович. – Сейчас 
могу констатировать, что и правиль-
ным. Я просто не представляю себя 
на другом месте.

Тем летом, когда Павел окончил 
школу (с двумя четверками, по рус-
скому и французскому, остальные 
пятерки), родителей дома не было 
– они разъехались по своим педаго-
гическим делам. Он самостоятельно 
отправился в Вологду поступать в 
педагогический институт. Однако 
тетя посоветовала Павлу проби-
ваться в институт имени Герцена, 
объяснив это тем, что в Ленинграде 
он больше почерпнет для себя, и не 
только в стенах вуза.

– И она была права, – соглашает-
ся Павел Владимирович. – Ленин-
град многое дал мне, деревенскому 
парню, для саморазвития. При всей 
моей любви к родной Вологде.

Надо полагать, и до сих пор дает, 
если, например, незадолго до на-
шей встречи они с супругой съезди-
ли в Санкт-Петербург специально 
для того, чтобы посмотреть балет 
«Лебединое озеро».

Поступить в престижный инсти-
тут, выдержав большой конкурс, и 
учиться на первых порах выпускни-
ку сельской школы было, понятно, 
труднее, чем сверстникам-ленин-
градцам, окончившим специализи-
рованные физико-математические 
школы, но Павел справился.

В одном из ведущих педагогиче-
ских вузов страны и распределение 
выпускников было всесоюзным. 
Павла Титова распределили в Тал-
линнскую 50-ю среднюю школу. Это 
было в 1977 году.

– Я заблудился в незнакомом го-
роде, и зашел в 53-ю школу, чтобы 
спросить, как пройти к нужной мне, 
– вспоминает Павел Владимирович. 

– Но там и остался почти на трид-
цать лет... Директор этой школы Ва-
лентина Николаевна Виноградова, 
сказала, что в 50-й ставка физика 
уже занята, а им как раз такой учи-
тель нужен.

Часто бывает в жизни, что какой-то 
случайный эпизод для человека ока-
зывается судьбоносным. Вот и Титов 
считает, что именно Таллиннской 
53-й средней школе он обязан своим 
становлением как учитель.

А началась его карьера с неболь-
шого конфуза. Когда молодой учи-
тель первый раз зашел в девятый 
класс, ему показали – вот за той 
партой есть свободное место. Уче-
ники приняли 20-летнего учителя 
за новичка-одноклассника.

Через два месяца Титову при-
шлось со школой расстаться, чтобы 
отслужить в армии. Все три класса, 
в которых он успел поработать, в 
полном составе пришли проводить 
его на службу. Глядя в тот день на 
ребят, молодой педагог сделал два 
вывода. Первый – видимо, учитель 
он неплохой. Второй – не вернуться 
в эту школу он не может. 

И, конечно же, вернулся (не счи-
тая полтора года армейской служ-
бы впустую потерянным временем). 
Теперь уже надолго. Ученики же, 
которые его провожали, наоборот, 
из школы вскоре разлетелись кто 
куда. Однако учителя своего не за-
бывают до сих пор. Приглашают на 
свои встречи. Память бывших уче-
ников Павел Владимирович считает 
самым надежным критерием каче-
ства учительского труда. Вспомина-
ют они тебя добрым словом и через 
годы после того, как расстались, 
– значит, не зря душу в них вкла-
дывал.

Не только преподаванием свое-
го предмета живет школьный учи-
тель. Вот и Титов семь лет подряд 
участвовал со своими учениками в 
движении ЭДШ – Эстонской дру-
жины школьников. Павел Влади-
мирович был командиром отряда 
«Парус», с которым ездил в Литву и 
в Пярнуский район. Впечатления – в 
целом самые позитивные: и ударно 
трудились, и здорово отдыхали.

Но один случай царапнул. Когда 
на республиканском слете ЭДШ его 
подопечные в смотре художествен-

ной самодеятельности представи-
ли свой номер на русском языке, 
эстонцы, а их было подавляющее 
большинство, стали освистывать 
выступающих.

Как реагировать? Один вариант 
– замкнуться, обидеться. Учитель 
предложил ребятам показать, что 
они выше обид, и на следующий год 
выступить на эстонском языке. Так и 
сделали. Не для того, чтобы угодить 
кому-то, а чтобы доказать: мы мо-
жем всё! А вам слабо?

Запомнился еще один инцидент, 
случившийся там же на спортивных 
соревнованиях. Девочке из их отря-
да во время забега кто-то сделал 
подножку. Она упала, потеряла 
много времени, и все же финиши-
ровала первой. И вот ей эстонцы 
аплодировали...

Символичный эпизод: несмотря 
на все превратности судьбы, не 
сдавайся! Борись! И заслужишь 
уважение даже со стороны недо-
брожелателей...

Наверное, это относится и к са-
мому Титову. Ему, человеку с Воло-
годчины, не так просто было при-
способиться к эстонским реалиям, 
особенно после того, как республика 
восстановила независимость. Тем не 
менее, вписался в них и продолжает 
заниматься любимым делом.

Таллиннской 53-й школе он обя-
зан своим становлением и как ди-
ректор. Еще и тридцати лет не было, 
когда ему доверили возглавить 
учебное заведение.

А с 2006 года – новый этап: ди-
ректор Маардуской гимназии.

– Вроде и опыт к тому времени 
накопил уже солидный, но все рав-
но было волнительно, – признается 
Павел Владимирович. – Я понимал, 
что меня будут оценивать по мер-
кам предыдущего директора Лео 
Реппонена, человека в высшей сте-
пени уважаемого и авторитетного. 
Смею думать, что справляюсь пока, 
в том числе благодаря моральной 
поддержке самого Реппонена на 
первых порах.

Орфография и пунктуация 
автора сохранены.

Продолжение читайте 
в следующем номере.
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СПОРТИВНЫЕ МЕРОПРИЯТИЯ  -   ИЮЛЬ 2020

04.07. Чемпионат Эстонии по футболу (T-09)  Maardu LM  - Tallinna FC Flora                           10.00-11.10   городской стадион 
искусственное поле

04.07. Чемпионат Эстонии по футболу  (U-17)  Maardu LM  - Läänemaa/Hiiumaa 12.00-14.00  городской стадион 
травяное поле

05.07. Чемпионат Эстонии по футболу  (05) Maardu LM  - Tallinna FC Flora I 17.00-18.30  городской стадион 
 искусственное поле

05.07. Чемпионат Эстонии по футболу   (I лига) Maardu Linnameeskond  - Vändra JK Vaprus 19.00-21.00 городской стадион 
травяное поле

06.07. Чемпионат Эстонии по футболу  (II лига) Maardu Linnameeskond II -  FCI Tallinn 19.00-21.00   городской стадион 
искусственное поле

09.07. Чемпионат Эстонии по футболу  (II лига) Maardu Linnameeskond II - Maarjamäe FC 
IGI

19.00-21.00 городской стадион 
искусственное поле

11.07. Забег и оздоровительный поход «Маарду 40» 09.00-16.00  городской лесопарк
14.07. Награждение победителей Забега и оздоровительного похода «Маарду 40» 19.00-20.30  Центр досуга
19.07. Открытый чемпионат Маарду по велоспорту (II этап) 11.00-13.00   городской лесопарк
19.07. Чемпионат Эстонии по футболу  (I лига) Maardu Linnameeskond  - FC Elva 19.00-21.00 городской стадион 

травяное поле

КАЛЕЙДОСКОП СОЦИАЛЬНЫХ СЕТЕЙ

19.06.2020
Сегодня в Маарду произошло со-

бытие, которого все долго ждали – 
открыл двери новый магазин Grossi. 
Теперь маардусцы смогут выбирать 
между разными магазинами и каждый 
сможет найти себе что-то по вкусу. Мэр 
города Владимир Архипов сказал, что 
открытие новых магазинов хорошо ил-
люстрирует тот факт, что город разви-
вается быстро и успешно: «Я рад тому, 
что крупные торговые сети приходят в 
Маарду и создают для наших жителей 
рабочие места и новые возможности».
#grossi #маардуразвивается

19.06.2020
Сегодня на стадионе Маардуской гим-

назии открылась новая баскетбольная 
площадка, играть на которой смогут не 
только ученики школы, но и все жела-
ющие. При строительстве площадки 
было использовано удобное современ-
ное синтетическое покрытие sport court. 
В церемонии открытия приняли участие 
знаменитые баскетболисты: Янне Пульк, 
ее первый тренер Андре Вийрпалу и ле-
генда баскетбола Маргус Метсак. 
#баскетбол 
#баскетбольнаяплощадка 
#спорт

23.06.2020
Сегодня в волости Раэ у церкви Юри 

состоялась традиционная торжествен-
ная церемония передачи огня Победы, 
который мэр Маарду доставил в город. 
Огонь Победы был передан уважаемым 
маардусцам Малле Таммик из Каллаве-
ре и Пеэтеру Пеэтримяги, хозяину мууга-
ского хутора «Лиллепере». Желаем вам 
прекрасного Дня победы и спокойной 
Яновой ночи в кругу близких!
#деньпобеды 
#вэтомгодуиначе 
#крепкоговамздоровья
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